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N i e d e r s c h r i f t

über die 15. öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Bau, Umwelt, 
Stadtentwicklung und Energie 

am Mittwoch, 30.11.2022, um 19:30 Uhr
Sitzungsort: Kulturhalle, Dieburger Str. 27, Ober-Roden

Anwesenheit

Anwesend sind

Herr Jörg Rotter
Frau Anna-Monika Gierszewski
Frau Elke Heidelbach
Herr Werner Popp
Herr Manfred Rädlein
Frau Mona Reusch
Herr Florian Brehm
Herr Reimund Butz
Herr Michael Gensert Vertretung für: Herrn Marcel 

Gotta
Herr Stefan Gerl
Frau Gülbahar Karademir-Altun
Herr Tobias Kruger
Frau Katja Kümmel
Herr Thomas Rosenblatt
Herr Gerhard Schickel
Herr Peter Schröder
Frau Adrienne Wehner
Frau Brigitte Beldermann
Herr Jürgen Breslein
Frau Anke Rüger
Herr Michael Spieß
Herr Dr. Rüdiger Werner
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Herr Bernd Koop
Frau Joanna Stasiak-Sofu
Frau Lucia Groh
Herr Thomas Kron
Herr Artur Singer

Es fehlen

Frau Andrea Schülner -E-
Herr Hans Gensert -E-
Herr Herbert Schneider -E-
Herr Michael Uhe-Wilhelm -E-
Frau Karin von der Lühe -E-
Herr Marcel Gotta -E-
Herr Sven Sulzmann -E-
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Tagesordnung

TOP 1 Begrüßung und Feststellen der Beschlussfähigkeit

TOP 2 Berichtsantrag der CDU-Fraktion und der Fraktion AL/Die Grünen: 
Trockensommer - Wasserwirtschaft und Möglichkeiten für Konzepte 
"Schwammstadt"
Vorlage: CAL/0320/22

TOP 3 Antrag der CDU-Fraktion und der Fraktion AL/Die Grünen: Fördergelder für 
Streuobstwiesen und Artenschutz
Vorlage: CAL/0264/22

TOP 4 Antrag der Fraktion FWR: Brauchwassernutzung
Vorlage: FWR/0270/22

TOP 5 Antrag der Fraktion FWR: Hundewiese
Vorlage: FWR/0341/22

TOP 6 Antrag der Fraktion FWR: Gewerbegebiet auch für Lebensmittelmarkt
Vorlage: FWR/0342/22

TOP 7 Einschlägige Punkte zur Sitzung der Stadtverordnetenversammlung

TOP 8 Mitteilungen und Anfragen
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zu 1 Begrüßung und Feststellen der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 
Beschlussfähigkeit fest. Gegen die Tagesordnung ergeben sich keine Einwände.
Der Vorsitzende erinnert an die BUSE-Sondersitzung am Donnerstag, 08.12.2022 um 
20.00 Uhr in der Kulturhalle.

zu 2 Berichtsantrag der CDU-Fraktion und der Fraktion AL/Die Grünen: 
Trockensommer - Wasserwirtschaft und Möglichkeiten für Konzepte 
"Schwammstadt"
Vorlage: CAL/0320/22

Bürgermeister Rotter teilt in diesem Zusammenhang mit, dass zu dem Thema eine 
Studentin der TU Darmstadt in Zusammenarbeit mit der ZVG eine Masterarbeit 
schreiben wird. Betreuer bei der ZVG ist Herr Wittwer. Grundlage der Masterarbeit ist ein
Gebiet in Rödermark.

Nach eingehender Diskussion des Tagesordnungspunktes wird Folgendes festgelegt:
- Die Fraktionen erhalten Videomitschnitte ggf. Links zu den Vorträgen der 
Veranstaltung bei der ZVG.
- Niederschriften / Zusammenfassungen der Vorträge werden bei der ZVG angefragt.
- Nach dem Haushaltsbeschluss in 2023 wird Herr Wittwer, ZVG, in einen BUSE-Sitzung
eingeladen.

zu 3 Antrag der CDU-Fraktion und der Fraktion AL/Die Grünen: Fördergelder für 
Streuobstwiesen und Artenschutz
Vorlage: CAL/0264/22

Herr Gerl erläutert den Antrag.
Nach intensiver Diskussion erfolgt keine Abstimmung.

zu 4 Antrag der Fraktion FWR: Brauchwassernutzung
Vorlage: FWR/0270/22

Herr Schröder erläutert den Antrag.
Nach kurzer Diskussion erfolgt keine Abstimmung.

zu 5 Antrag der Fraktion FWR: Hundewiese
Vorlage: FWR/0341/22

Herr Schröder erläutert den Antrag.
Nach intensiver Diskussion erfolgt keine Abstimmung.
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zu 6 Antrag der Fraktion FWR: Gewerbegebiet auch für Lebensmittelmarkt
Vorlage: FWR/0342/22

Herr Schröder erläutert den Antrag.
Nach intensiver Diskussion erfolgt keine Abstimmung.

Herr Dr. Werner erinnert an die von Herrn Bürgermeister Rotter zugesagte Besprechung 
mit allen Fraktionen zum Thema Baulandentwicklung.

zu 7 Einschlägige Punkte zur Sitzung der Stadtverordnetenversammlung

keine

zu 8 Mitteilungen und Anfragen

Sachstand Fuß- und Radwegekonzept
Frau Kümmel fragt nach dem Sachstand des Fuß- und Radwegekonzeptes.
Bürgermeister Rotter weist auf Gespräche mit Dietzenbach - wegen Verlängerung des 
Eulerweges - und mit Rodgau - wegen des Radweges entlang der S-Bahn – hin.
Herr Kron teilt mit, dass zusätzliche Mittel im Haushalt 2023 angemeldet wurden.
Ein großes Problem ist die Vakanz des Verkehrsplaners. Mehrere Ausschreibungsrunden 
brachten keinen Erfolg.

Stand Glasfaserausbau
Frau Rüger fragt nach dem Stand des Glasfaserausbaus.
Bürgermeister Rotter teilt mit, dass mit der Firma Giganetz Eineigung hinsichtlich des 
Glasfaserausbaus erzielt wurde. Die Ausbauphase ist mit 2 Jahren vorgesehen. In einem 
Termin mit Vertretern der Giganetz wurden noch einmal wichtige Bedingungen geklärt 
und festgeschrieben.
Den Fraktionen wird eine PowerPoint-Präsentation zu diesem Thema übersandt.

Einzäunung beim „Birkenhof“
Frau Rüger fragt nach, ob für den „Birkenhof“ eine Privilegierung vorliegt, da Zäune 
errichtet wurden.
Bürgermeister Rotter teilt mit, dass schon längere Zeit eine Privilegierung vorliegt.

Einzäunung im Neubaugebiet „Südlich Alter Seeweg“
Frau Rüger fragt nach dem Grund der Einzäunung.
Herr Kron erläutert, dass die CEF-Maßnahmen – der artenschutzrechtliche Ausgleich - 
vorlaufend sind. So wurde die Stieglitzhecke bereits errichtet und muss in den ersten 
Jahren zum Schutz der Pflanzen eingezäunt werden.
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Ende der Sitzung: 21:55 Uhr

Für die Richtigkeit:

gez. Gerhard Schickel gez. Lucia Groh
Vorsitz Schriftführung
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